
w w w . i t a l i a s e r a . i t

• Italia sera - Quotidiano d’Informazione • EDITORE: Giornalisti & Poligrafici Associati soc. coop - SEDE LEGALE: via Gustavo Bianchi, 11 - 00153 Roma • Impresa beneficiaria, per questa testata, dei contributi di cui alla legge n. 250/90 e successive modifiche ed integrazioni 
• Registrato al Tribunale di Roma numero 474/93 del 28.10.1993 • DIRETTORE RESPONSABILE: Simone Massetti • REDAZIONE: via G.  Bianchi, 11 - 00153 Roma • STAMPA: C.S.R. Roma - via G. Bianchi, 11 - 00153 Roma • Spedizioni in Abbonamento Postale articolo 1 comma 1 L. 46/04, DCB Roma 

ANNO XXX NUMERO 190 
Venerdì 27 Settembre 2024 

San Vincenzo de’ Paoli • € 0,30

Vallati: “Da sabato scorso vivo sotto scorta”
Corviale, le parole del fondatore e anima del “Calciosociale” e del “Campo dei Miracoli”
Massimo Vallati, fondatore 
e anima del “Calciosociale” 
e del “Campo dei Miracoli” 
a Corviale, in un’intervista 
alla trasmissione “Roma di 
Sera” di Andrea Bozzi, su 
“Radio Roma News Tv”, ha 
dichiarato: “Da sabato 
scorso vivo sotto scorta. 
Ringrazio il Prefetto di 
Roma e il Sindaco per 
l’aiuto e le Forze dell’Or-
dine che stanno facendo un 
lavoro gigantesco qui in pe-
riferia e in tanti altri luoghi 
di Roma. Per me ora è più 
forte la consapevolezza di 
andare avanti e di cercare 

luoghi di pace e di giustizia 
a Corviale e altrove. Noi 
non abbiamo mai mollato e 
non molleremo, perché sap-
piamo che soltanto pren-
dendo e riqualificando 
spazi per restituirli alla cit-
tadinanza, alla politica del-
l’antimafia, della legalità e 
della giustizia, si può co-
struire un futuro per i no-
stri ragazzi. Mi è arrivata 
tanta solidarietà dopo l’in-
cendio della mia auto da 
tutta Italia e anche dal-
l’estero e mi ha fatto molto 
piacere.

Nasce a Roma  
Gemelli Cuore,  

un nuovo centro  
di cure avanzate

Juventus,  
Amoruso: “Thiago 
Motta ha bisogno 

di tempo”

Virtus Roma:  
il ricordo di Gilardi 

della vittoria 
intercontinentale

La Guardia di Finanza di 
Torino ha sequestrato oltre 8 
tonnellate di sementi con-
traffatte, per un valore sti-
mato di circa 4 milioni di 
euro. L’operazione, denomi-
nata “Via dei semi,” si è con-
centrata sulla 
commercializzazione di se-
menti orticole, principal-
mente semi di pomodoro, 
peperone e peperoncino, 
spacciati come prodotti ita-

liani ma di origine prevalen-
temente extra-UE, soprat-
tutto dalla Cina. Due 
persone sono state denun-
ciate per la vendita di pro-
dotti industriali con segni 
mendaci. L’indagine ha ri-
velato una frode agroali-
mentare su larga scala, che 
coinvolgeva imballaggi con 
simboli italiani per ingan-
nare i consumatori. 
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AEROPORTO DI MALPENSA: IL COMUNE 
CONTRO L’INTITOLAZIONE A BERLUSCONI
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La Guardia di Finanza di Torino ha sequestrato per un valore stimato di circa 4 milioni di euro 

Sequestrate oltre 8 tonnellate di sementi  
“Via dei semi”: scoperta una rete di frode nel settore agroalimentare

Il Comune di Milano ha uf-
f ic ialmente annunciato la  
sua adesione al  r icorso 
contro l ’ int i tolazione 
dell’aeroporto di Malpensa 
a  Si lvio Berlusconi .  I l  s in-
daco Giuseppe Sala ha con-
fermato questa  decis ione 
durante l ’ inaugurazione 
del la  Green Week,  sottol i -
neando che Milano s i  uni-
sce  ad al tr i  comuni nel  
presentare il  ricorso. Tutta-
via ,  ha dichiarato di  non 
avere informazioni precise 
sul le  tempist iche del la  
procedura legale .  I l  r i -
corso,  presentato a  lugl io,  
coinvolge nove comuni che 
fanno parte  del  Consorzio 
Urbanist ico Volontario 
(Cuv) e insistono sul terri-
torio del l ’aeroporto di  

Malpensa.  Le città interes-
sate  includono Arsago Se-
prio,  Cardano al  Campo,  
Casorate Sempione,  Ferno, 
Gola Secca,  Lonate Poz-
zolo,  Samarate ,  Somma 
Lombardo e Vizzola Ticino. 
Queste  local i tà  hanno sol-
levato preoccupazioni  r i -
guardo al l ’ int i tolazione,  
r i tenendo che non r i f let ta  
adeguatamente la  volontà 
del la  comunità  locale .  La 
scel ta  di  int i tolare  l ’aero-
porto a  Berlusconi ,  f igura 
pol i t ica  e  imprenditoriale  
di  grande ri l ievo in Ital ia ,  
ha sol levato un ampio di-
batt i to ,  dividendo le  opi-
nioni  tra  chi  la  sost iene 
come un giusto r iconosci-
mento e  chi  la  considera 
inappropriata.  La reazione 

della Lega non si  è fatta at-
tendere.  In una nota uff i -
ciale,  i l  partito ha crit icato 
la  decis ione del  Comune,  
evidenziando che Milano 
sta  affrontando problemi 
di  sicurezza e gestione ur-
bana.  Secondo la  Lega,  la  
c i t tà  non è  r iusci ta  a  tro-
vare soluzioni  per  que-
st ioni  importanti ,  come la  
costruzione di  un nuovo 
stadio,  e  ha persino perso 
la  f inale  di  Champions 
League del 2027.  La crit ica 
s i  concentra sul la  priori tà  
che l ’amministrazione co-
munale sta  dando al  r i -
corso contro l’ intitolazione 
del l ’aeroporto,  r i tenuta 
una quest ione secondaria  
r ispetto ai  problemi più 
urgenti  dei  cittadini.  

L’ indagine  condot ta  da l  
Nuc leo  d i  po l iz ia  econo-
mico- f inanz iar ia  d i  To-
r ino ,  coordinata  da l la  
Procura  di  Tor ino,  ha  por-
ta to  a l la  scoper ta  d i  una  
re te  d i  f rode  ne l  se t tore  
agroa l imentare .  La  f rode  
coinvolgeva la  vendita  su  
tu t to  i l  t e r r i tor io  naz io -
na le  d i  sement i  prove-
nienti  da paesi  come Cina,  
India ,  e  Turch ia ,  ma  rap-

presenta te  fa l samente  
come d i  or ig ine  i ta l iana .  
Le  confezioni  dei  prodott i  
r ipor tavano  segni  ingan-
nevol i  come la  bandiera  
i ta l iana e  immagini  che  r i -
ch iamavano  reg ioni  de l  
Paese ,  c reando  una  fa l sa  
impress ione  d i  prove-
n ienza  naz iona le .  Ques to  
s t ra tagemma ha  t ra t to  in  
inganno  mol t i  consuma-
tor i ,  che  credevano d i  ac -

quis tare  prodot t i  i t a l ian i  
d i  a l ta  qua l i tà .  Le  inda-
g in i  hanno  por ta to  i  f i -
nanz ier i  a  ident i f i care  i  
s i t i  d i  confez ionamento  
de l le  sement i  ne l la  zona  
de l  cesenate .  Le  perquis i-
z ion i  d i spos te  da l la  Pro-
cura  hanno  por ta to  a l  
sequestro  di  c i rca  8 ,3  ton-
nel late  di  sementi  g ià  con-
fezionate in 218.000 buste ,  
pronte  per  essere  immesse  

nel  mercato  nazionale .  Le  
sement i  e rano  vendute  
come prodot t i  ‘Made  in  
I ta ly ’  senza  che  subissero  
a lcun processo  d i  t ras for-
mazione  sos tanz ia le ,  ma  
in  rea l tà  provenivano  da  
var i  paes i  ex t ra -UE,  t ra  
cu i  C ina ,  India ,  Paes i  
Bass i ,  Po lon ia ,  Franc ia ,  
S tat i  Unit i ,  Tanzania ,  Ci le  
e  Turch ia .  Le  indagin i  
hanno  permesso  d i  r i co -

s t ru i re  l ’ in tera  f i l i e ra  d i  
impor taz ione  de l le  se -
ment i  contraffat te .  I  semi ,  
impor ta t i  da l l ’ es tero ,  ve -
n ivano  confez ionat i  in  
I ta l ia  u t i l i zzando  imbal -
lagg i  ingannevol i  che  r i -
por tavano  s imbol i  
naz iona l i ,  come la  ban-
diera  i ta l iana ,  per  convin-
cere  i  consumator i  che  i l  
prodot to  fosse  d i  or ig ine  
i ta l iana .  Ques ta  pra t i ca  

f raudolenta  ha  c rea to  
un ’ i l lus ione  d i  qua l i tà ,  
danneggiando non so lo  i l  
merca to  naz iona le  ma  
anche  la  f iduc ia  de i  con-
sumator i .  Le  sement i  pro-
venient i  da  numeros i  
paes i  s t ran ier i  ven ivano  
immesse  ne l  merca to  
senza  a l cun  cambiamento  
sos tanz ia le ,  v io lando  le  
normat ive  in  mater ia  d i  
indicazioni  di  or ig ine .  

Iil Comune si oppone all’intitolazione all’ex presidente Silvio Berlusconi 

Milano: il caso dell’aeroporto di Malpensa
Preoccupazione per le condizioni del sistema carcerario minorile 

Detenuto evade dall’ospedale di Bologna
Un giovane detenuto di ori-
gine pugliese, appena mag-
giorenne, è riuscito a 
fuggire dall’Istituto Penale 
per Minorenni di Bologna 
nella tarda serata di ieri, 
mentre si trovava presso 
l’ospedale Sant’Orsola per 
accertamenti medici. L’eva-
sione, avvenuta sotto una ri-
dotta scorta, ha scatenato 
preoccupazioni per le condi-
zioni del sistema carcerario 
minorile in Italia. Il giovane 
era stato trasportato in 
ospedale a seguito di un’ag-
gressione subita la mattina 
stessa da altri detenuti. 
Questo episodio ha nuova-
mente acceso il dibattito 
sulla crisi che affligge le 
strutture penitenziarie ita-
liane. Secondo quanto di-
chiarato dal Segretario 
Generale della UILPA Poli-
zia Penitenziaria, Gennarino 
De Fazio, il caso evidenzia il 
deterioramento del sistema 
carcerario, già duramente 
provato da problemi strut-
turali e gestionali. L’eva-
sione del detenuto è 
avvenuta in circostanze par-

ticolarmente critiche. Il gio-
vane, recluso presso l’Isti-
tuto Penale per Minorenni 
di Bologna, era stato portato 
all’ospedale Sant’Orsola per 
ricevere cure mediche dopo 
un’aggressione all’interno 
del carcere. Durante la per-
manenza in ospedale, ap-
profittando di una scorta 
ridotta, è riuscito a scappare 
dalla sorveglianza. Questo 
evento solleva importanti 
interrogativi sulla sicurezza 
delle strutture ospedaliere e 
sui protocolli adottati per il 
trasferimento dei detenuti, 
soprattutto quando sottopo-
sti a cure mediche fuori dai 
centri di detenzione. Il gio-
vane avrebbe terminato di 
scontare la sua pena tra 
poche settimane, un detta-
glio che sottolinea la gravità 
della situazione, poiché la 
fuga avviene a ridosso della 
sua liberazione. Ciò mette in 
discussione l’efficacia delle 
misure di controllo e la ge-
stione dei detenuti in condi-
zioni di fragilità o di 
imminente rilascio. Genna-
rino De Fazio, Segretario 

Generale della UILPA Poli-
zia Penitenziaria, ha 
espresso profonda preoccu-
pazione per l’evasione, defi-
nendola l’ennesimo segnale 
di una crisi sistemica del si-
stema carcerario italiano. De 
Fazio ha sottolineato come 
l’attuale governo si sia tro-
vato a gestire un’eredità di 
malfunzionamenti e de-
grado che dura da decenni, 
ma ha anche aggiunto che la 
situazione è peggiorata si-
gnificativamente negli ul-
timi due anni. Secondo i 
dati forniti da De Fazio, i 
principali problemi inclu-
dono l’aumento vertiginoso 
del sovraffollamento nelle 
carceri, l’incremento dei sui-
cidi tra detenuti e agenti pe-
nitenziari, e un drammatico 
raddoppio delle aggressioni 
alla Polizia Penitenziaria. 
Inoltre, la carenza di perso-
nale e le evasioni in crescita 
contribuiscono a rendere in-
sostenibile la situazione, 
tanto che De Fazio ha par-
lato di un “clima esplosivo” 
all’interno delle strutture 
detentive italiane.



PRIMO PIANO VENERDÌ 27 SETTEMBRE 2024 3

Uno degli appuntamenti più importanti nel campo della cybersecurity 

Roma, al via Cybertech Europe

La settima edizione di Cy-
bertech Europe è pronta a 
tornare a Roma l’8 e 9 otto-
bre 2024, segnando uno 
degli appuntamenti più im-
portanti nel campo della cy-
bersecurity a livello 
internazionale. Organizzato 
da Cybertech Global in col-
laborazione con Leonardo, 
l’evento si svolgerà presso 
il  Centro Convegni La Nu-
vola, riunendo esperti di 
spicco, rappresentanti go-
vernativi e leader del 
mondo accademico ed eco-
nomico, provenienti non 
solo dall’Italia ma da tutto 
il mondo. Cybertech Europe 
offrirà una piattaforma 
unica per favorire collabo-
razioni e scambi tra aziende 

del settore, grazie a una 
vasta area espositiva. Sa-
ranno esplorati i  temi più 
rilevanti e innovativi in un 
panorama in continua tra-
sformazione, con l’obiettivo 
di promuovere una mag-
giore comprensione delle 
nuove sfide legate alla sicu-
rezza digitale. Durante le 
due giornate, il programma 
prevede una serie di panel, 
sessioni di approfondi-
mento e tavole rotonde. 
Questi momenti di con-
fronto permetteranno ai 
partecipanti di scoprire le 
migliori strategie per con-
trastare le minacce informa-
tiche emergenti e di 
esaminare le ultime novità e 
tecnologie nel campo della 

sicurezza cibernetica. Tra i 
temi chiave spiccano l’intel-
ligenza artificiale applicata 
alla cybersecurity, la prote-
zione delle infrastrutture 
critiche, il cloud computing, 
la cyber resilience e la sicu-
rezza spaziale. Non man-
cheranno riflessioni sul 
ruolo dell’Unione Europea 
nella difesa cibernetica e 
sulla necessità di una colla-
borazione internazionale 
per affrontare le sfide glo-
bali legate alla sicurezza in-
formatica. Grande 
attenzione sarà riservata 
anche alla sostenibilità e al-
l’influenza delle tecnologie 
avanzate nella costruzione 
di un futuro sicuro e resi-
liente.

Formalizzata dall’Assemblea dei soci la riforma dello Statuto 

 Teatro di Roma, l’ultima novità

La Fondazione Teatro di  
Roma introduce una nuova 
struttura di  governance 
con l ’approvazione della 
r i forma dello Statuto,  for-
malizzata oggi dall’Assem-
blea dei soci ,  composta da 
Roma Capitale e  Regione 
Lazio,  in collaborazione 
con i l  Ministero della Cul-
tura.  La riforma prevede 
“l ’ introduzione di  un mo-
dello di  governance duale 
che contempla le  f igure di  
un direttore generale e  di  
un direttore art ist ico”,  
come si  legge nel  comuni-
cato uff iciale della Fonda-
zione.  La riforma è stata 
raggiunta grazie a un ac-
cordo tra le  ist i tuzioni  
coinvolte,  come spiegato 
nella nota:  “Questa modi-

fica statutaria è il  risultato 
di un’intesa raggiunta con 
i l  concorso di  Roma Capi-
tale,  assieme al la  Regione 
Lazio e al  ministero della 
Cultura,  al  f ine di  garan-
tire un modello gestionale 
più idoneo a rafforzare la  
struttura manageriale e di-
rigerne la  complessità,  
vista la crescente pluralità 
di  luoghi,  funzioni  e  pro-
spettive,  oltre che consoli-
dare i l  ruolo culturale 
dell ’ Ist i tuzione nelle  poli-
t iche cit tadine e nazio-
nali”.  Con la nuova 
organizzazione, il  Teatro di 
Roma si dota di una gover-
nance più strutturata,  di-
st inguendo i  ruoli  chiave 
del direttore generale e del 
direttore artistico.  I l  diret-

tore generale si  occuperà 
della pianificazione econo-
mica e f inanziaria,  predi-
sponendo i  piani  di  
bi lancio e budget,  oltre a 
gestire il  personale e adem-
piere agli  obblighi  conta-
bil i .  I l  direttore art ist ico,  
invece, avrà la responsabi-
l i tà  di  elaborare i  pro-
grammi culturali  s ia  
annuali  che pluriennali ,  
con autonomia creativa al-
l ’ interno del  budget stabi-
l i to dal  Consiglio di  
Amministrazione.  Questa 
nuova riforma mira a raf-
forzare la gestione del Tea-
tro di  Roma, consentendo 
una maggiore eff icienza 
operativa e culturale in un 
contesto in continua evolu-
zione.

Le organizzazioni  i tal iane 
non sono riuscite a entrare 
nel la  Top 10 dei  migl iori  
ambienti  di  lavoro in Eu-
ropa per la categoria delle 
piccole  e  medie imprese 
(PMI) .  Questo è  quanto 
emerge dal  rapporto 2024 
st i lato da Great  Place to  
Work,  che ha anal izzato i  
feedback di  ol tre  1 ,3  mi-
l ioni  di  col laboratori ,  rap-
presentat ivi  di  ol tre  2  
mil ioni  di  lavoratori  in 21 
paesi  europei .  Sebbene 
quattro aziende i tal iane 
s iano incluse nel la  c lassi -
f ica  del le  100 migl iori  re-
al tà  europee,  nessuna ha 
raggiunto i  vert ic i .  I l  Bel-
gio guida la  c lassi f ica  per  
numero di  aziende eccel-
lent i ,  seguito da Cipro,  
Grecia ,  Portogal lo  e  Sve-
zia.  I l  settore dell ’Informa-
t ion Technology domina 
tra  i  migl iori  ambienti  la-
vorat ivi  in  Europa.  L’edi-
zione 2024 del la  c lassi f ica  
Best Small  & Medium Wor-
kplaces in Europe di Great 
Place to  Work ha incluso 
aziende provenienti  da 
paesi  come Austr ia ,  Ger-
mania,  Francia ,  e  I tal ia .  I l  
report  s i  basa sui  dat i  dei  
sondaggi r iservati  dei  col-
laboratori ,  che valutano 
aspett i  chiave come f idu-
cia ,  innovazione,  valori  
aziendali  e  leadership.  

L’obiett ivo principale  è  
creare ambienti  di  lavoro 
inclusivi ,  dove ogni dipen-
dente è valorizzato,  a  pre-
scindere dal ruolo svolto o 
dal l ’azienda di  apparte-
nenza.  Tra i  paesi  meglio 
rappresentat i  nel la  c lassi -
f ica troviamo il  Belgio,  che 
ha portato 8  organizza-
zioni nella lista,  seguito da 
Cipro,  Grecia,  Portogallo e 
Svezia ,  con 6  c iascuno.  
L’I tal ia ,  invece,  conta 4  
aziende nella classif ica,  al  
pari  di  paesi  come la  Tur-
chia  e  i  Paesi  Bassi ,  ma 
nessuna di  queste  è  r iu-

sci ta  a  entrare nel la  Top 
10.  La prima azienda i ta-
l iana a  comparire  nel la  
c lassi f ica  è  Storeis ,  
un’agenzia di  consulenza 
e-commerce e  digital  mar-
ket ing con sede a  Padova,  
che s i  è  posizionata al  14°  
posto.  Storeis  è  special iz-
zata  in settori  di  a l to  va-
lore come moda,  lusso,  
sport  e  retai l ,  rappresen-
tando un punto di  r i fer i -
mento nel  settore del  
digital  marketing per  nu-
merosi  brand internazio-
nali .  Al 23°  posto troviamo 
Bending Spoons,  una delle 

principali realtà nel settore 
dello sviluppo software in 
Italia.  L’azienda è nota per 
i l  suo ambiente di  lavoro 
dinamico e  innovativo,  
ol tre  che per  la  sua atten-
zione ai  dipendenti ,  che ha 
contribuito al  suo posizio-
namento in c lassi f ica .  Al  
38°  posto c ’è  Skylabs,  una 
società di consulenza digi-
tale  che s i  occupa di  svi-
luppo di  soluzioni  
tecnologiche avanzate  per  
le  imprese.  Inf ine,  a l  84 °  
posto,  compare Webran-
king, un’agenzia media di-
gitale  che s i  è  affermata 

come una delle più grandi 
in  I tal ia  nel  suo settore.  
Nonostante l ’assenza nella 
Top 10,  le  aziende ital iane 
che compaiono nel la  c las-
sif ica dimostrano come sia 
possibi le  migl iorare l ’am-
biente  di  lavoro anche in 
un contesto economico e  
culturale difficile.  Secondo 
Alessandro Zollo ,  CEO di  
Great Place to Work Italia,  
uno dei  principal i  pro-
blemi delle organizzazioni 
i tal iane è  la  mancanza di  
ascolto e supporto ai  colla-
boratori .  Molte  aziende 
i tal iane continuano a ope-

rare secondo un modello di 
“command & control”,  che 
limita la delega e la fiducia 
all’ interno delle organizza-
zioni.  Tuttavia,  le PMI ita-
l iane che sono r iusci te  a  
entrare nel la  c lassi f ica  di-
mostrano che è  possibi le  
invert ire  questa tendenza,  
creando ambienti  di lavoro 
più apert i  e  col laborat ivi .  
Queste  aziende s i  dist in-
guono per  un modello  di  
gestione basato su fiducia,  
trasparenza e innovazione, 
valori  fondamental i  per  
creare un ambiente lavora-
t ivo di  successo.  A l ivel lo  
settoriale ,  i l  set tore  del-
l ’ Information Technology 
domina la  c lassi f ica  2024,  
rappresentando i l  50% 
delle aziende incluse nella 
l ista  del le  migliori  PMI in 
Europa.  Questo r i f let te  la  
crescente importanza delle 
tecnologie digital i  e  la  ne-
cessi tà  di  creare ambienti  
di  lavoro che incentivino 
l ’ innovazione e i l  coinvol-
gimento dei  dipendenti  in 
questo settore.  I  servizi  
professionali ,  con i l  13%, e 
i  servizi  f inanziari  e  assi -
curat ivi ,  con i l  6%,  se-
guono da vicino,  
dimostrando che anche in 
quest i  set tori  la  qual i tà  
del l ’ambiente lavorat ivo 
gioca un ruolo cruciale nel  
successo aziendale.

Le Piccole e Medie Imprese italiane fuori dalla Top 10 dei migliori 
ambienti di lavoro in Europa
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I cardiologi presentano il primo Piano strategico nazionale per la salute del cuore 

Domenica la giornata del Cuore 
Diverse misure di prevenzione, tra cui test obbligatori di colesterolo e pressione

A Roma nasce  Gemel l i  
Cuore,  un innovativo cen-
tro di  cure cardiologiche e  
cardiochirurgiche  avan-
zate ,  proget tato  per  r ivo-
luzionare  i l  t rat tamento  
delle malattie cardiovasco-
lari .  Si tuato su una col l ina 
di  fronte al  Policl inico Ge-
mell i ,  a l l ’ interno del  cam-
pus del l ’Univers i tà  
Cat tol ica ,  questo  nuovo 
ospedale  rappresenta  un 
passo  importante  nel la  
medic ina  del  futuro .  I l  
proget to ,  svi luppato  in  
col laborazione con la  Fon-
dazione Cuore,  nota per i l  
suo impegno nel  set tore  
socio-sani tar io ,  mira  a  of -
f r i re  un approccio  perso-
nal izzato  e  
mult idisc ipl inare  a l le  
cure .  Gemel l i  Cuore  s i  
pone l ’obiet t ivo  di  garan-
t i re  a i  pazient i  a ffe t t i  da  
patologie  cardiache  le  te -
rapie  più  avanzate ,  non 
solo dal  punto di  vista me-
dico ,  ma anche sot to  i l  
prof i lo  ps icologico  e  re la-
z ionale .  Una squadra  di  
specialist i  di  diverse disci-

pl ine  accompagnerà  pa-
z ient i  e  famil iar i  lungo 
l ’ intero  percorso  terapeu-
t ico ,  con un’at tenzione 
part icolare  a l la  persona-
l izzazione delle  cure e  al la  
qual i tà  del l ’ass is tenza.  I l  
professor  Massimo Mas-
set t i ,  ordinario  di  Cardio-
chirurgia  a l l ’Univers i tà  

Cat tol ica  e  diret tore  del  
Dipart imento  Cuore  di -

chiara :  “Eff icac ia  ed eff i -
c ienza,  anche con l ’ausi l io  

delle più moderne tecnolo-
gie ,  mai  disgiunte dal l ’ap-
proccio umano,  saranno le  
c i f re  dis t int ive  del  Pro-
get to  Cuore ,  L’umanizza-
z ione del le  cure  deve 
sempre  carat ter izzare  la  
prat ica  del la  medic ina ,  in  
piena s intonia  con i l  pro-
get to  Digni tas  Curae ,  che  

promuove la  centra l i tà  
del la  persona e  i l  r ispetto  
del la  sua dignità”.  Franco 
Parasass i ,  pres idente  di  
Fondazione Roma,  ag-
giunge:  “I l  progetto Cuore 
rappresenta  un ul ter iore  
esempio tangibi le  del  no-
stro impegno nel  sostenere 
l ’ innovazione medica  e  
tecnologica .  Grazie  a l la  
col laborazione con i l  Poli -
c l inico Gemell i  e  al l ’eccel-
lenza  dei  suoi  
professionisti ,  come i l  pro-
fessor  Masset t i ,  questo  
nuovo polo per le  malatt ie  
cardiovascolar i ,  che  verrà  
real izzato  con i l  contr i -
buto  r i levante  del la  Fon-
dazione Roma,  s i  propone 
di  r idefinire i l  futuro della 
cura  in  I ta l ia ,  mettendo 
sempre  a l  centro  i l  pa-
z iente .  La  Giornata  mon-
dia le  del  cuore  è  
un’occasione preziosa  per  
condividere  i  progress i  
fa t t i  e  guardare  con f idu-
cia  a  un percorso verso un 
modello di  sanità che pone 
la  qual i tà  e  l ’umanizza-
zione al  primo posto”.

Un gruppo di  cardiologi  
italiani ha lanciato il  primo 
Piano strategico nazionale 
per la  salute del  cuore,  
volto a r idurre le  malatt ie  
cardiovascolari ,  la  princi-
pale causa di  morte in Eu-
ropa.  In occasione della  
Giornata mondiale del  
cuore, fissata per domenica 
29 settembre,  i l  piano pre-
senta diverse misure di  
prevenzione,  tra cui  test  
obbligatori di colesterolo e 
pressione a partire  dai  18 
anni  ed elettrocardio-
grammi annuali  per chi ha 

più di  65 anni .  I l  docu-
mento si  propone di  fun-
gere da guida per le  
ist i tuzioni  i tal iane,  con lo 
scopo di  promuovere st i l i  
di vita sani e l ’ innovazione 
nella gestione delle patolo-
gie cardiache,  anche attra-
verso l’uso della tecnologia 
e  la  digital izzazione dei  
processi  medici .  I l  piano,  
svi luppato dalla  Federa-
zione i tal iana di  cardiolo-
gia (Fic)  in col laborazione 
con la  Società i tal iana di  
cardiologia (Sic)  e  l ’Asso-
ciazione nazionale medici  

cardiologi  ospedalieri  
(Anmco),  mira a creare un 
riferimento nazionale per 
combattere le malattie car-
diovascolari .  Tra le misure 
chiave:  screening obbliga-
tori per monitorare il  cole-
sterolo e  la  pressione 
sanguigna già dai 18 anni,  
elettrocardiogrammi per le 
persone sopra i  65 anni ,  e  
la  promozione di  att ività  
f is ica attraverso la  crea-
zione di spazi urbani come 
piste ciclabili  e aree fitness 
nei  parchi  pubblici .  I l  
piano sottol inea l ’ impor-

tanza della  prevenzione 
primaria e  secondaria,  so-
stenendo polit iche che r i -
ducano i  fattori  di  r ischio 
cardiovascolare.  A l ivel lo 
europeo,  le  malatt ie  car-
diovascolari rappresentano 
un problema sanitario 
enorme.  Secondo i  cardio-
logi ,  c irca 113 mil ioni  di  
persone in Europa soffrono 
di patologie cardiache, con 
12,7 mil ioni  di  nuovi  casi  
ogni  anno.  I l  costo econo-
mico associato a queste 
malatt ie  supera i  300 mi-
l iardi  di  euro,  pari  al  2% 

del prodotto interno lordo 
dell ’Unione Europea.  In 
I tal ia ,  i l  r ischio cardiova-
scolare r imane moderato,  
ma i  decessi  annui supe-
rano i  220.000,  un dato al-
larmante che sottol inea la  
necessità  di  interventi  ur-
genti .  L’ invecchiamento 
della  popolazione rende 
prioritario un approccio 
concreto per prevenire 
queste malattie e gestire la 
cronicità  attraverso polit i -
che di prevenzione. L’Italia 
ha un elevato numero di  
decessi per malattie cardio-

vascolari ,  con una preva-
lenza di  7 .000 casi  ogni  
100.000 abitanti .  I l  piano 
strategico evidenzia l ’ im-
portanza di  percorsi  di  
cura omogenei,  digitalizza-
zione per migliorare la ge-
st ione dei  pazienti  e  
campagne educative in 
scuole e  luoghi  di  lavoro 
per sensibil izzare la popo-
lazione.  Le innovazioni  
tecnologiche,  come l ’ intel-
ligenza artificiale,  possono 
snell ire  le  procedure dia-
gnostiche e  garantire un 
migliore accesso alle cure.  

Il progetto,  in collaborazione con la Fondazione Cuore, mira a offrire un approccio personalizzato e multidisciplinare alle cure 

Nasce a Roma Gemelli Cuore, un nuovo centro di cure avanzate
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Dal 30 settembre al 6 ottobre presso i campi del Villa Pamphili Padel Club 

Open Fitp, a Roma il grande padel

Roma si  prepara ad acco-
gl iere  nuovamente i l  
grande padel con i l  r itorno 
del l ’Open Fitp,  uno degl i  
eventi  più attesi  del  c ir-
cuito nazionale.  Dal 30 set-
tembre al  6  ottobre,  i  
campi del  Vi l la  Pamphil i  
Padel  Club ospiteranno la  
Mediolanum Padel Cup, un 
torneo dal  montepremi di  
15mila  euro.  L’ ingresso 
sarà gratuito per  tutta  la  
durata della competizione,  
offrendo l ’opportunità  di  
vedere in azione alcuni dei  
migl iori  giocatori  i tal iani ,  
a  meno di  un mese dai  
Mondial i  di  Doha.  Questo 
è  i l  quarto appuntamento 
del circuito Fitp, che ha già 
fat to  tappa a  Venezia-Me-
stre ,  Palermo e Bari .  Tra i  
principali  protagonisti  del-
l ’evento romano ci  sarà Si-

mone Cremona,  otto  volte  
campione i tal iano e  vice-
campione europeo con 
l ’ I tal ia  lo  scorso lugl io  a  
Cagliari .  In  coppia con lo  
spagnolo Fermosel l ,  Cre-
mona cercherà di  confer-
mare i l  suo dominio,  dopo 
i l  recente successo nel la  
tappa di  Bari .  Accanto a  
lui ,  a l tr i  azzurri  di  spicco 
come Giulio Graziotti  (nu-
mero 9 del  ranking Fitp) e 
Michele  Bruno,  che gio-
cherà in coppia con Simone 
Iacovino (23°  nel  ranking 
Fitp) .  Un nome di  r i l ievo 
sarà anche quel lo  di  Lele  
Fanti ,  f igura storica del  
padel italiano, attualmente 
impegnato nel la  forma-
zione del la  nuova genera-
zione di  giocatori .  Nel  
tabellone femminile,  occhi  
puntat i  sul la  coppia Gior-

gia  Marchett i  e  Chiara 
Pappacena,  r ispett iva-
mente seconda e quinta nel 
ranking Fitp,  che rappre-
sentano una del le  accop-
piate  più vincenti  nel la  
storia  del  padel  i ta l iano.  
Oltre alle sfide sportive,  la 
sett imana sarà arr icchita  
da eventi  collaterali  rivolti  
a  fan e  appassionati .  I l  
clou è previsto per la gior-
nata di domenica,  con la fi-
nale  seguita  dal la  “Vip 
ProAm Exhibit ion”,  un 
mini  torneo che vedrà in 
campo alcune leggende del 
calc io  romanista  e  laziale ,  
come Vincent  Candela,  Si -
mone Perrotta ,  Stefano 
Fiore e Paolo Di Canio.  Un 
tocco di derby che aggiun-
gerà spettacolo a un evento 
che s i  preannuncia imper-
dibile.  

Ratificato l’accordo che permetterà a entrambe le squadre di utilizzare l’impianto 

PalaSojourner, fine della telenovela

Giunge finalmente al ter-
mine la telenovela legata 
alla concessione del PalaSo-
journer tra NPC Rieti e Real 
Sebastiani Rieti che ha te-
nuto banco negli ultimi 
giorni. L’accordo è stato 
reso pubblico questo pome-
riggio dalla NPC, che ha 
diffuso nelle scorse ore il  
seguente comunicato: “È 
stato ratificato nella gior-
nata del 27 settembre l’ac-

cordo con la Real Sebastiani 
Rieti SRL per la concessione 
del PalaSojourner alla NPC 
Rieti Sporthub SSDARL per 
allenamenti e partite casa-
linghe stagione 2024 – 2025. 
Accolte quindi, anche se 
solo in parte, le richieste 
della stessa NPC, che scatu-
rivano dal bando pubblicato 
nel 2023 dalla Provincia di 
Rieti.  La NPC tutta tiene a 
ringraziare il  Prefetto, Sua 

Eccellenza Pinuccia Niglio, 
il  Questore della Polizia di 
Stato di Rieti,  Mauro Fa-
bozzi, la presidente della 
Provincia di Rieti,  Roberta 
Cuneo, il  sindaco di Rieti,  
Daniele Sinibaldi, e gli av-
vocati Costanzo Truini e 
David Sebastiani per aver 
lavorato in sinergia affinché 
entrambi i club cestistici po-
tessero svolgere la propria 
attività agonistica”.

Le parole del fondatore e anima del “Calciosociale” e del “Campo dei Miracoli” 

“Da sabato scorso vivo sotto scorta”
Come ha det to  i l  Ministro  
Abodi  che  è  venuto  a l  
campo de i  Miraco l i ,  que-
s to  è  uno  spaz io  educato  
ed educante .  Custodire  la  
be l lezza  vuol  d i re  lo t tare  
per  la  l iber tà .  Noi  s t iamo 
i l luminando i l  quar t iere  
con  la  nos t ra  a t t iv i tà ,  ma  
abbiamo chies to  in ter-
vent i  ad  Acea  e  ad  Ater  
per  i l luminare  d i  p iù  la  
zona  propr io  mater ia l -
mente ,  perché  un  quar-
t ie re  a l  buio  vuol  d i re  
degrado  e  ragazz i ,  ma  
anche  tant i  anz iani ,  che  
hanno paura  d i  usc i re  e  
sono  rec lus i  perché  so t to  
sch ia ffo  d i  quat t ro  c r imi -
na l i .  Invece  dobbiamo 
darg l i  l a  poss ib i l i tà  d i  
usc i re  e  d i  v ivere  senza  
paura” .  “E ’  cominc ia to  
tu t to  ne l  2005  –  ha  ag-
g iunto  –  io  ho  avuto  la  
for tuna  d i  fare  i l  ca lc ia -
tore  ed  ero  anche  un  t i -
foso ,  non  u l t ras ,  ma  a  
d ic io t to  anni  ho  fa t to  
anche  i l  ce ler ino  a l lo  s ta -
dio .  Perc iò  ho vis to  i l  ca l -
c io  da vari  punti  di  vista  e  
ho  capi to  che  la  forza  
grandiss ima d i  ques to  
sport  può essere  aggrega-
t iva ,  contrapposta  a l la  
violenza del  ca lc io  profes-
s ionis t i co  o  de i  campet t i  
g iovani l i ,  o  a  que l lo  de l  
business  e  del le  curve raz-
z i s te .  I l  ca lc io  tanto  se -

gui to  ovunque  secondo 
me è  una del le  più grandi  
occasione mancate  del  no-
stro paese,  perciò abbiamo 
creato  Calc iosoc ia le  e  poi  
la  scuola  ca lc io  Miraco l i  
Footbal l  Club,  per  giocare  
s ì ,  ma per  fare  anche pra-
t iche  inclusive  di  non vio-
lenza  e  d i  cu l tura  de l la  
l ega l i tà ,  s tudiano  ad  
esempio  la  Cost i tuz ione .  
Tut te  l e  scuole  ca lc io  po-
t rebbero  d iventare  pa le -
s t re  d i  v i ta  e  ques to  è  i l  
modello  che proponiamo e 
i l  nos t ro  sogno .  I l  pro-
b lema è  che  ten iamo i  ra -
gazzi  molte  ore  da noi ,  ma 
poi  tornano  a  casa ,  da l le  
famigl ie  e  purtroppo man-
cano  ass i s tent i  soc ia l i  o  
psicologi ,  che  magari  arr i-
vano sei  o  set te  mesi  dopo 
la  r i ch ies ta  e  cos ì  serve  a  

poco .  Queste  f igure  do-
vrebbero s tare  sempre qui  
ne l  quart iere  e  la  pol i t i ca  
dovrebbe  capire  che  inve-
s t i re  so ld i  cos ì ,  non  vuol  
d i re  sprecar l i ,  ma  r i spar-
miar l i  in  fu turo” .  “Con 
una  recente  donazione  d i  
Fondazione  Roma –  ha  
conc luso  –  faremo spo-
g l ia to i  p iù  be l l i  e  una  
grande  curva  a l l ’ ing lese  
per  far  sent ire  i  nostr i  ra-
gazzi  important i  e  per  far  
vedere le  part i te  al le  fami-
g l ie .  Spero  che  la  pr iva-
z ione  d i  un  po ’  d i  l iber tà  
per  me  possa  essere  ut i l e  
a l le  indagini  e  soprat tut to  
a  v incere  la  par t i ta  p iù  
grande ,  que l la  per  la  l i -
ber tà  che  tut ta  la  c i t tà  
deve  g iocare ,  s ia  scen-
dendo in  campo che guar-
dando dal la  t r ibuna”.  

Alla corte di Coach Di Segni arriva anche il giovanissimo classe 2004 

Tripodi alla Supernova Fiumicino

La Supernova F iumic ino  
cont inua la  sua  marc ia  di  
avvic inamento  a l  debutto  
ne l  campionato  di  C  
Unica ,  r inforzando i l  pro-
pr io  roster  con ul ter ior i  
acquist i ,  e  dopo numerose 
conferme,  arr iva  f ina l -
mente  un importante  ac-
quisto:  Matteo Tripodi,  ala 
c lasse  2004 ,  cons iderato  

uno dei  migl iori  prospett i  
de l  basket  regionale .  Cre-
sciuto nel l ’Alfa  Omega,  s i  
è  fat to  notare con l ’Honey 
Sport  Ci ty,  o t tenendo 
terzo e  quarto  posto  nel le  
Final i  Nazional i  Under  15 
e  Under  16 .  Success iva-
mente ,  ha  g iocato  con i l  
Bologna San Lazzaro,  rag-
giungendo la  Serie  C Gold 

dopo una promozione  
dal la  Serie  B.  Nel la  scorsa 
s tagione  ha  invece  mi l i -
ta to  ne l  Basket  Gualdo,  
par tec ipando a i  p layoff .  
Tr ipodi  vanta  anche  espe-
r ienze  in  Nazionale ,  con 
l ’Under 14 al  Trofeo Bam e 
i l  terzo  posto  a l  Torneo 
del l ’Amiciz ia  con l ’Under  
15.



SPORTVENERDÌ 27 SETTEMBRE 20246

Uno dei protagonisti della squadra che 40 anni fa vinse la coppa intercontinentale 

Virtus Roma: il ricordo di Gilardi
Il 23 settembre 1984,  esatta-
mente 40 anni  fa ,  la  Virtus 
Roma, sponsorizzata Banco 
di  Roma,  tr ionfava nel la  
Coppa Intercontinentale  
FIBA a San Paolo,  Brasi le ,  
raggiungendo il  vertice del 
basket  mondiale .  Questo 
successo coronava una serie 
di  vittorie storiche,  che in-
cludevano lo  scudetto del  
1983 e  la  Coppa dei  Cam-
pioni  del  1984.  La squadra 
vantava la  presenza di  
quattro at let i  romani  doc:  
Fulvio Polesel lo ,  Stefano 
Sbarra,  Roberto Castel lano 
ed Enrico Gilardi,  quest’ul-
t imo originario di  Testac-
cio .  In occasione 
del l ’anniversario,  I l  Fatto 
Quotidiano ha intervistato 
Gilardi ,  r icordando una 
Virtus ormai  scomparsa.  
Oggi,  con la Virtus 1960 di  
Tonolli  e  la Luiss,  i l  basket 
capitol ino raggiunge al  
massimo la Serie B,  mante-
nendosi  ben distante  dai  
fasti  di  un tempo: 
J ’accuse.  “Roma ha pagato 
tante  cose,  non solo errori  
di gestione. Nella storia del 
basket  capitol ino s i  leg-
gono il  declino di una città 
e i l  disinteresse delle auto-
rità.  Solo durante l’ammini-
strazione del  s indaco 
Veltroni  s i  mosse qual-

cosa.” 
Banco di Roma. “Ci furono 
tre fasi  nel la  storia di  que-
gl i  anni .  La prima fu un 
viaggio in un mondo ine-
splorato.  La seconda, con i l  
t r ionfo in Eurolega,  fu 
quel la  del la  determina-
zione.  La terza fu f igl ia  
della consapevolezza di es-
sere  una realtà  consol i -
data.” 
La part i ta  chiave di  quei  
due anni.  “La semifinale di 
ritorno dei playoff  a Cantù, 
dopo aver  perso in casa 
gara 1. Senza quel successo, 
non avremmo raccontato 
questa  storia .  I l  match più 
romanzesco fu quello di Gi-
nevra. Chiudemmo il  primo 
tempo sotto di 10 punti ,  ma 
nella ripresa demolimmo il  
Barcellona.” 
I  punti  di  forza,  ol tre  a  
Bianchini  e  Larry Wright .  

“In quel la  squadra c ’erano 
quattro romani.  Rappresen-
tavamo Testaccio,  AppioLa-
t ino,  Monteverde e  
Bufalotta .  C’era un forte  
senso di  appartenenza.  I l  
passaggio dal Palazzetto al  
Palasport  fu l ’a l tro ele-
mento decis ivo:  nel la  f ina-
lissima scudetto fu stabilito 
i l  primato i tal iano di  spet-
tatori .  Incontro ancora per-
sone che mi dicono ‘ io  
quella sera c’ero.” 
Crisi del basket a Roma e in 
Italia. “Si è puntato solo sul 
campionato,  con l ’ idea di  
creare una specie  di  Nba.  
Ma qui  non siamo negl i  
Stati  Uniti  e si  doveva par-
t ire  dal  basso:  propagan-
dare i l  basket nelle scuole e 
costruire  campi di  pal laca-
nestro accessibi l i  a i  gio-
vani .  Gir i  per  Roma e non 
vedi nulla.” 

Il cammino di rinascita parte dal Palazzetto di Piazza Apollodoro contro la Paperdi Juvecaserta 

Tonolli: “Carichi per la nuova stagione”

A l e s s a n d ro  To n o l l i ,  a l l e -
n a t o re  d e l l a  Vi r t u s  R o m a ,  
non nasconde l ’emozione e  
la  determinazione  in  v is ta  
d e l l ’ i n i z i o  d e l l a  n u o v a  
s t a g i o n e .  “ S i a m o  d a v v e ro  
m o l t o  c a r i c h i  e d  e m o z i o -
na t i  per  l ’ in iz io  d i  ques ta  
s t a g i o n e .  I  r a g a z z i  h a n n o  
l a v o r a t o  i n  m a n i e r a  s e r i a  
in  questo  precampionato  e  
c h i a r a m e n t e  a v re m m o  b i -
s o g n o  d i  t e m p o  p e r  e n -
t r a re  c o n  f l u i d i t à  n e g l i  
s c h e m i  e  n e l  r i t m o  d i  
g i o c o .  S i a m o  a l t re t t a n t o  
consapevol i  che  i l  campio-
n a t o  n o n  l a s c i a  t e m p o  e  
cercheremo di  s f rut tar lo  a l  
m e g l i o ,  g i à  d a  s a b a t o  c h e  
avremmo una  s f ida  contro  

u n  a v v e r s a r i o  m o l t o  
f o r t e ” ,  h a  d i c h i a r a t o  i l  
coach  in  v is ta  de l la  pr ima 
s f ida  contro  la  Paperdi  Ju-
vecaserta  2021,  che s i  terrà  
s a b a t o  2 8  s e t t e m b re  a l l e  
o re  2 0  a l  P a l a z z e t t o  d i  
P i a z z a  A p o l l o d o ro .  L’ a p -
p u n t a m e n t o  r i p o r t a  a l l a  
mente  de i  t i fos i  romani  le  
s tor iche  s f ide  t ra  la  Vir tus  
R o m a  e  l a  J u v e c a s e r t a .  
Tu t t a v i a ,  l a  s q u a d r a  a t -
t u a l e ,  g u i d a t a  d a  To n o l l i ,  
è  u n a  re a l t à  c o m p l e t a -
mente  nuova ,  nata  quat t ro  
a n n i  f a ,  c h e  n o n  h a  e re d i -
t a t o  i  t ro f e i  d e l l a  Vi r t u s  
o r i g i n a l e ,  s c o m p a r s a  n e l  
2020  con  i l  r i t i ro  da l  cam-
pionato  d i  Ser ie  A1 .  Dopo 

u n a  r a p i d a  a s c e s a  d a i  
c a m p i o n a t i  re g i o n a l i  a l l a  
S e r i e  B ,  l a  Vi r t u s  G V M  
R o m a  t o r n a  s o t t o  i  r i f l e t -
t o r i ,  g r a z i e  a l l a  s u a  a f f i -
l i a z i o n e  a l l a  L e g a  
N a z i o n a l e  P a l l a c a n e s t ro  
(LNP) ,  che  garant i rà  mag-
g i o re  v i s i b i l i t à .  I l  p u b -
bl ico  romano è  g ià  tornato  
a  i n f i a m m a r s i ,  g r a z i e  a l l a  
s t r a o rd i n a r i a  c a v a l c a t a  
de l la  scorsa  s tag ione ,  cu l -
m i n a t a  n e l l a  p ro m o z i o n e  
i n  B  i n t e r re g i o n a l e ,  e  c o n  
i l  P a l a z z e t t o  n u o v a m e n t e  
g re m i t o  d i  a p p a s s i o n a t i .  
S a b a t o  s e r a  s a r à  i l  p r i m o  
p a s s o  d i  u n a  n u o v a  s f i d a  
per  r i svegl iare  la  pass ione  
de l  basket  ne l la  Capi ta le .

L’ex portiere tedesco per un incidente che coinvolgeva una motosega 

Lehmann si dichiara colpevole
L’ex portiere tedesco Jens 
Lehmann ha ammesso la 
propria colpevolezza per 
danni materiali  e frode in 
relazione a un incidente che 
coinvolgeva una motosega, 
legato a una disputa di 
quartiere. Lo scorso anno, il 
tribunale di Starnberg, vi-
cino a Monaco, lo aveva 
condannato a pagare una 
multa di 420.000 euro, sud-
divisa in 210 rate giorna-
liere da 2.000 euro ciascuna. 
Entrambe le parti, Lehmann 
e la Procura, avevano pre-
sentato ricorso, portando la 
questione nuovamente in 
tribunale. Accettando la 
propria responsabilità, Leh-
mann potrebbe ottenere una 
riduzione della sanzione, 
che ora si prevede com-
presa tra 117.000 e 153.000 
euro. L’origine del caso ri-
sale a una bizzarra disputa 
tra vicini di casa. Il  con-
flitto è iniziato quando un 
vicino di Lehmann ha co-
struito un garage presso la 
sua abitazione, bloccando 
parzialmente la vista del 
lago dalla proprietà dell’ex 
portiere del Milan e della 
nazionale tedesca. Questa 
costruzione ha portato Leh-
mann a reagire in modo 
estremo: armato di una mo-
tosega, si  sarebbe intro-
dotto nel garage del vicino, 
danneggiando una trave del 
tetto recentemente co-
struito. Questo gesto ha at-
tirato l’attenzione delle 
autorità locali,  che hanno 
subito avviato un’indagine. 
Inizialmente, il  tribunale 

aveva imposto a Lehmann 
una multa molto salata, 
pari a 420.000 euro. La 
somma era suddivisa in 210 
rate da 2.000 euro ciascuna, 
basata sulle possibilità eco-
nomiche dell’ex calciatore, 
che ha goduto di una lunga 
carriera ai massimi livelli  
del calcio europeo. Tutta-
via, entrambe le parti coin-
volte non erano soddisfatte 
della sentenza: Lehmann ha 
presentato ricorso per ri-
durre l’importo della 
multa, mentre la Procura 
chiedeva ulteriori accerta-
menti sulla vicenda. Oggi, 
accettando di essere colpe-
vole, l’ex portiere potrebbe 
vedere la sanzione ridotta a 
un intervallo tra 117.000 e 
153.000 euro, suddivisa in 
rate giornaliere più basse, 
tra 130 e 170 pagamenti da 
900 euro ciascuno. Questa 
decisione riflette un com-
promesso tra le esigenze 
delle due parti e, con molta 
probabilità,  segna la con-
clusione del caso giudizia-

rio. Jens Lehmann è stato 
uno dei portieri più iconici 
del calcio europeo, con una 
carriera che ha toccato club 
prestigiosi come il  Milan, 
l’Arsenal e il Borussia Dor-
tmund. La sua personalità 
forte e talvolta controversa 
è sempre stata al centro 
delle discussioni,  tanto in 
campo quanto fuori.  Seb-
bene Lehmann fosse noto 
per il  suo stile di gioco si-
curo e i suoi riflessi straor-
dinari,  questa vicenda 
legale ha sicuramente la-
sciato un’ombra sulla sua 
immagine pubblica. Leh-
mann ha sempre avuto un 
rapporto difficile con i 
media e l’opinione pub-
blica, soprattutto in Germa-
nia, dove la sua schiettezza 
e il  suo temperamento 
hanno spesso portato a po-
lemiche. Questo incidente 
con la motosega sembra es-
sere un ulteriore episodio 
che testimonia la sua ten-
denza a reazioni impulsive, 
anche fuori dal campo.

Vivarini respira, Oyono e Partipilo decidono la sfida del Tombolato 

Prima vittoria del Frosinone Calcio

Ottiene la sua prima vitto-
ria  stagionale i l  Frosinone 
su un campo in cui non ha 
mai  vinto nel le  ult ime 3  
sf ide del la  storia  recente.  
Apre le  danze la  rete  di  
Anthony Oyono che sfrutta 
l ’ot t imo assist  su calc io  
d’angolo di  Garri tano al  
35 ′ .  Nel la  r ipresa raddop-
pia su r igore Part ipi lo  
prima che i l  Cit tadel la  ac-
corci  le  distanze sul l ’1-2  
con Cassano. Torna a respi-

rare Vivarini  con i l  cambio 
modulo e sarà da valutare 
la continuità di risultati .  
Tabell ino del match 
Reti :  35 ′  A.  Oyono, 63 ′  r ig.  
Partipilo,  70 ′  Cassano 
CITTADELLA (4-3-1-2) :  
Maniero;  Salvi ,  Pavan, An-
gel i ,  Carissoni ;  D’Alessio 
(64 ′  Vita) ,  Branca (74 ′  Ma-
sciangelo) ,  Amatucci ;  De-
sogus (64 ′  Cassano) ;  
Ravasio (46 ′  Magrassi ) ,  
Pandolf i  (85 ′  Rabbi) .  All .  

Gorini 
FROSINONE (4-3-3);  Cero-
fol ini ;  A.  Oyono (90 ′  Bet-
tel la) ,  Monteris i ,  Kala j ,  
Marchizza;  Cichella,  Gelli ,  
Garri tano;  Distefano (69 ′  
Kvernadze) ,  Tsadjout  (46 ′  
Ambrosino) ,  Part ipi lo  (78 ′  
Begic) .  All .  Vivarini  
Arbitro:  Valerio Crezzini 
Ammoniti:  12 ′  Tsadjout,  27 ′  
Ravasio,  50 ′  Branca,  50 ′  
Garritano, 80 ′  Cassano, 87 ′  
Rabbi,  92 ′  Begic
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Le parole del presidente della Lazio, Claudio Lotito, all’uscita dal Senato 

“Nessun problema con i tifosi”

All’uscita dal Senato il  pre-
sidente della Lazio, Claudio 
Lotito, intercettato da alcuni 
cronisti, ha parlato della si-
tuazione tifosi e della so-
cietà biancoceleste.  Di 
seguito le sue parole, ripor-
tate da LaLazioSiamoNoi: 
“La Lazio vince? Non si 
tratta di essere contenti, ma 
di prendere atto di una si-
tuazione che io conosco, 
sulla quale ho investito e 
che spero prosegua bene. Ti-
fosi? Io non ho nessun pro-
blema con loro, ho fatto 
delle scelte e mi sono preso 
la responsabilità di ciò che 
ho deciso con coraggio, 

anche contro corrente.  Io 
parlo con la testa,  sono un 
presidente-tifoso e non un 
tifoso-presidente. Faccio 
l’ interesse esclusivo della 
società e di conseguenza 
anche dei tifosi perché se la 
società è forte, è credibile e 
porta risultati ,  allora fa 
anche l’ interesse dei tifosi.  
Il gesto del maestro d’orche-
stra durante i cori di conte-
stazione dei tifosi? Dico solo 
una cosa: le persone quando 
parlano devono prima con-
nettere il  cervello.  Accordo 
con Legends per il  Flami-
nio? Non vi preoccupate, gli 
accordi sono alla base della 

concretizzazione dei risul-
tati”. E poi ancora: “Plusva-
lenze? Il  l ivello del 
giornalismo è così basso da 
non conoscere le norme, che 
prevedono il mancato versa-
mento, non l’omissione, la 
frode o le false fatturazioni, 
e non c’è il  riflesso penale.  
Oggi c’è una soglia,  che 
sopra a 150mila scatta una 
denuncia penale anche dopo 
il  chiarimento con il  Fisco. 
Alla prima udienza si  può 
pagare ed estinguere il  de-
bito penale.  Perciò non è 
meglio rimuoverlo a monte? 
Non salva nessuna squa-
dra”. 

Le parole dell'ex calciatore della Juventus Amoruso per SportPaper 

“Thiago Motta ha bisogno di tempo”

Intervenuto in esclusiva ai  
microfoni  di  Anthony Cer-
voni  per  SportPaper,  Ni-
cola  Amoruso,  ex  
at taccante  di  Torino,  Ata-
lanta ,  Napol i  e  Juventus ,  
ha  parlato  proprio  del la  
squadra bianconera ,  del  
periodo di  forma di  Vlaho-
vic  e  del la  lot ta  Scudetto ,  
che  quest ’anno sarà  ag-
guerr i ta  anche grazie  a l -
l ’ inserimento della squadra 
di  Conte.  
Cosa pensa di questa nuova 
Juventus di  Thiago Motta?  
“Credo che bisognerà  an-
cora  dare  del  tempo a  

Thiago Motta ,  anche se  è  
l ’a l lenatore  giusto  per  la  
Juventus .  E’  uno che ha 
idee,  ha bisogno però di  un 
dato  per iodo e  credo che 
inciderà  sempre più nel la  
squadra.  Ha tanti  giocatori  
nuovi  anche se  le  qual i tà  
dei  b ianconeri  verranno 
presto fuori”.  
Secondo le i  perchè Vlaho-
vic  non r iesce  ancora  a  in-
cidere. .  
“E’  un giocatore  che deve 
migl iorare ,  non solo  
quando fa  gol  ma anche 
quando c ’è  da essere  indi-
spensabi l i  per  la  squadra.  

Da at taccante  deve esser  
bravo a tener palla e questo 
deve essere perfezionato”.  
Abbiamo visto  i l  derby di  
Milano. .  Secondo le i  è  an-
cora  l ’ Inter  la  squadra da 
bat tere?  E  un suo giudizio  
sul  Napoli  di  Conte… 
“Nonostante  la  sconf i t ta  
nel  derby,  che vuol  dire  
poco,  è la squadra più forte 
ed equi l ibrata  del  campio-
nato.  I l  Napol i  di  Conte  c i  
arriverà l ì ,  sono solidi ,  de-
terminati  a  far  bene e sono 
convinto  che sarà  un bel  
campionato per  la  lot ta  a l  
vertice”.  

Giuseppe Pillon, ex allena-
tore di Genoa, Chievo Ve-
rona, Pisa e Treviso, è 
intervenuto, in esclusiva, ai 
microfoni di Federico Maria 
Santangelo per 
sportpaper.it.  
Derby della Lanterna alla 
Sampdoria,  un suo parere 
sulla gara di ieri sera. 
“Il Genoa nel primo tempo è 
passato giustamente in van-
taggio con un bel gol. Tutta-
via, nella seconda frazione, 
secondo me, la Sampdoria 
ha meritato il  pareggio e la 
vittoria ai rigori.  Nell’arco 
complessivo della gara i  
blucerchiati  hanno dato 
qualcosa in più”. 
Come giudica l’avvio di sta-
gione del Genoa? 
“L’ho visto a Venezia e devo 
dire che è andato in diffi-
coltà. Il Venezia ha fatto una 
buonissima partita e ha me-
ritato la vittoria,  senza na-
scondere niente.  
Diversamente, con la Sam-
pdoria è stata una partita 
più equilibrata.  Ho notato 
un calo fisico nella seconda 
parte di gara”. 
Il derby può cambiare la sta-
gione da ambo le parti? 
“Non credo. La Sampdoria 
deve cercare di rialzarsi in 
classifica; una classifica che, 
per i  valori a disposizione, 
non dice il  vero. Il  Genoa 
deve pensare all’obiettivo 
primario che è la salvezza”. 
L’avvio di stagione della Ju-
ventus, un suo punto di 
vista. 
“La Juventus alterna delle 

buone partite ad altre non 
esaltanti.  Ciononostante, 
per continuità di risultati ,  
per il nuovo tecnico e per la 
campagna acquisti  fatta,  i  
bianconeri se la giocheranno 
con Milan e Inter per lo scu-
detto”. 
Per quanto riguarda Vlaho-
vic? 
“Non sta trovando conti-

nuità di prestazioni e di gol, 
misuratore di rendimento 
per un attaccante. Bisogna 
dargli fiducia, ha grandi po-
tenzialità.  Bisognerà capire 
come agirà nelle difficoltà,  
ma ha delle qualità impor-
tanti”.  
Lei ha fatto l’allenatore e co-
nosce benissimo il mestiere, 
come giudica l’esonero di 

De Rossi? 
“Inaspettato, non ci cre-
devo, dopo appena quattro 
partite non c’è stato neanche 
il tempo per giudicare. Non 
penso sia stata la cosa giusta 
da fare”. 
Pensa che Juric possa essere 
l’uomo giusto per la Roma? 
“Juric ha fatto bene a To-
rino, ha una sua idea di 

gioco ed è una cosa impor-
tante.  A Roma le pressioni 
sono tante e,  dato l’am-
biente,  non sarà facile.  Qui 
avrà modo di dimostrare se 
sarà all’altezza di una 
grande squadra”.  
Un suo punto vista sul 
derby di Milano e sui rosso-
neri? 
“Si è visto un Milan molto 

propositivo, mi è piaciuto 
molto; altra cosa rispetto a 
quanto visto in Champions 
League. Bravo l’allenatore a 
tirare su la squadra dopo 
appena tre giorni dalla scon-
fitta contro il  Liverpool.  
Quando gioca bene a calcio 
vince la partite.  La vittoria 
contro l’Inter conterà molto 
sull’aspetto psicologico”. 

“Bepi” Pil lon a SportPaper:  “De Rossi  esonero  
inaspettato.  Non c’è stato i l  tempo per valutare”




